

# Escucha de saberes

# Corrupción y fe

**L**a corrupción es como esos pantanos «chupadizos» que vos pisás y querés salir, y das un paso y te vas más adentro. La corrupción es una ciénaga. Es la destrucción de la persona humana.<sup>18</sup> Papa Francisco.

La corrupción, en los diferentes diccionarios de habla hispana significa una acción y efecto de dañar, alterar, pervertir, trastocar algo de una u otra manera. Esta acción ha sido la principal consejera en instancias tanto públicas como privadas, trastocando hasta la vida cotidiana en el mundo entero. Desde la perspectiva de la Fe, la vemos como un pecado y como lo explica el sumo Pontífice en el video denominado Red Mundial de Oración «La corrupción, es un proceso de muerte que nutre la cultura de la muerte» convirtiéndose en la raíz de miles de acciones que hoy los gobiernos y otras instancias deben rendir cuentas. Es por ello que en esta ocasión contaremos con el aporte de dos personas, quienes desde diferentes ópticas combaten la corrupción. Elda Valim y Claire Launay.

Elda Mariza Valim es una emprendedora Social apoyada por la iniciativa Inspired Individuals, y pertenece al Colectivo Ame la Verdad - Evangélicos contra la Corrupción y Miembro de la Coalición UNCAC - Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción. Elda por su parte, conversa con nosotros acerca de la acción de proceso llamado auditorías populares, desarrollado por la Iglesia protestante en Brasil. De igual forma, a través de sus experiencias y aprendizajes, nos exhorta a crear pastorales de control social o de fe ciudadana, para el servicio del Proyecto del Reino.

Claire Launay Gama, es historiadora, magíster en historia política de la Universidad de Lille en Francia, así como también cuenta con un estudio de post-grado, maestría (DESS) en

Cooperación Internacional y Desarrollo de la Universidad Paris I de la Universidad de la Sorbonne en Francia. Claire es actualmente la directora del área de movilización e incidencia de la corporación Transparencia por Colombia y es Investigadora en el Observatorio Político sobre América Latina y el Caribe (OPALC), entre muchas otras responsabilidades orientadas a visibilizar problemáticas de corrupción en América Latina. Con Claire conversamos acerca del impacto de la corrupción en nuestra sociedad colombiana, así como de las cuestiones que la organización Transparencia por Colombia quiere visibilizar en la lucha que como ciudadanos creyentes debemos hacer frente a este fenómeno social

---

18 Rueda de prensa que concedió durante el vuelo que le trasladaba de vuelta a Roma tras finalizar su viaje apostólico a Chile y Perú, 2018.

